

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA
MARTES 31 DE ENERO DE 2017**

Ocho columnas



Exigen PRI, PAN Y PRD parar nuevo gasolinazo
Hacienda busca "suavizar" el incremento de precios en febrero



Rasuran a MAM su Constitución
Eliminan PRI y PAN temas impulsados por Jefe de gobierno



Diálogo con EU no está roto: Videgaray
'Decir no'. México fijará límites en la negociación, dice el canciller



México busca TLC con seis naciones del TPP
Iniciará negociaciones para firmar acuerdos bilaterales



Abierta resistencia en EU a las acciones de Trump
Diplomáticos e influyentes republicanos rechazan el plan antimusulmán



31 entidades de EU dependen del TLC
Vendrán momentos complejos y tiempos de trabajo arduo, advierte Peña en mensaje a la nación



Buscan "suavizar" nuevo gasolinazo
Se pretende un buen equilibrio entre finanzas públicas y atenuar parte de la volatilidad que estamos viendo, explicó José Antonio Meade



A unidad y reflexión plural, llama la UNAM
El rector y directores de la Universidad piden deliberación responsable y rigurosa para superar la emergencia causada por Trump

La Razón

Afirma EPN que continúa diálogo con Trump, pero con soberanía
“la unidad nacional, el gran activo”

El Sol de México

CCE pide postergar gasolinazo
Deberá entrar el viernes

unomásuno

Opera en 20 municipios de Puebla... ¡Cártel de Huachicoleros!

En la entidad, venta de gasolina robada de ductos de Pemex se ha extendido al menos a 20 municipios, donde “huachicoleros” la ofrecen a la vista de todos en supuesto contubernio con autoridades estatales y protegidos por grupos criminales.

 **LA PRENSA**

¡Infamia!

Madre de familia asesinada frente a sus dos bebés por oponerse a que le robaran su camioneta; niño de dos años resultó lesionado

OVACIONES

Contempla SHCP aplazar gasolinazo
O cuando menos reducir efectos

Panorama Nacional

México y EU aún no alcanzan acuerdos en varios temas: EPN (El Sol de México, Carlos Lara, p. 4 A)

Al ofrecer detalles de lo que conversó con su homólogo Donald Trump; Enrique Peña Nieto dijo que si bien no se han alcanzado acuerdos en “ninguna materia”, ambos gobiernos continuarán dialogando con los fundamentos de soberanía nacional, el respeto a nuestra dignidad e independencia.

En un mensaje, recordó que mencioné que 2017 traería grandes desafíos; uno de los cuales, es construir una relación positiva con el gobierno entrante de los Estados Unidos.

Dijo que el Presidente norteamericano y él, “hemos definido que nuestros representantes sigan haciendo su trabajo y continúen los acercamientos”.

“Esa relación debe tener como fundamentos: la soberanía nacional, el respeto a nuestra dignidad e independencia, así como los sentimientos de amistad y cooperación entre dos pueblos que son vecinos, amigos y aliados comerciales.

“Ésta es la posición que México ha adoptado y en la que habremos de ser firmes”, sostuvo.

Por lo anterior, el Jefe del Ejecutivo se comprometió a informar a los mexicanos sobre los avances y las implicaciones de cada etapa en estas negociaciones y vaticinó que “vendrán momentos complejos y tiempos de trabajo arduo”.

Diálogo con EU no está roto: Videgaray (El Financiero, Rivelino Rueda, p.p.-38)

Luis Videgaray Caso, secretario de Relaciones Exteriores, aclaró que no está roto el diálogo con el gobierno del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, pero puntualizó que tampoco se va aceptar cualquier condición en las negociaciones como el tema del muro.

“La ruta de diálogo es intensa y tendrá buenos resultados para los dos países, porque México establecerá límites y no aceptará cualquier condición”, aseveró.

Al participar en la reunión plenaria de Senadores del PRI, el canciller anunció que México ya inició trabajos para intensificar su presencia y relaciones comerciales y tratados comerciales con América Latina, Europa, Asia y África.

Agregó que México busca la modernización de los acuerdos comerciales, lo cual incluye un Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), y dijo que con Asia se tienen más oportunidades que nunca ante el colapso del Acuerdo Transpacífico de Cooperación Económica (TPP).

Más temprano, el canciller dijo que México y Estados Unidos continuarán negociaciones de temas de comercio, migración y seguridad, y sus equipos podrían reunirse en los próximos días.

Buscan “suavizar” nuevo gasolinazo (Excélsior, Jorge Ramos, p.p.-6 Dinero)

El gobierno pretende atenuar el impacto del segundo ajuste del año a los precios de las gasolinas y del diésel, dio a conocer la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

"Hay mucha volatilidad todavía en el tipo de cambio, lo estamos revisando, y estamos buscando encontrar un buen equilibrio entre finanzas públicas y suavizar parte de la volatilidad que estamos viendo", afirmó José Antonio Meade, titular de la dependencia, luego de una reunión con Ingenieros civiles.

De acuerdo con la SHCP, se mantiene el calendario para determinar los precios máximos de las gasolinas que entrarán en vigor los próximos 4 y 11 de febrero, por lo que la manera en que se "suavizará" el gasolinazo podría conocerse el 3 y el 10 de febrero.

A decir de Meade, Hacienda "analiza actualmente las variables que intervienen en la fórmula con la que se determinan los precios, por lo que ahora no existen elementos para adelantar cualquier comportamiento en el mercado de los combustibles".

El secretario de Hacienda aseguró que se van a mantener los estímulos fiscales vigentes y dijo que ya están listos los apoyos a los gasolineros: el SAT acelerará las devoluciones de Impuestos a esos empresarios y Pemex les ampliará el esquema de crédito.

Hay 64 millones de mexicanos en la pobreza: Acción Ciudadana (La Jornada, Angélica Enciso L., p. 31)

En el país hay 64 millones de habitantes en la pobreza, 53 por ciento de la población, mismo porcentaje que hace 25 años. Alrededor de 12 millones concentran la mitad del ingreso y 108 millones viven con el resto, aseguraron organizaciones de Acción Ciudadana Frente a la Pobreza.

Ante ello se debe crear un gran acuerdo nacional que construya un nuevo proyecto de nación, el cual cierre las brechas de la pobreza y la desigualdad, con el fin de llevar a la unidad a los mexicanos con un sistema de igualdad de oportunidades, sin privilegios ni corrupción, plantearon alrededor de 60 agrupaciones que integran Acción Ciudadana.

En conferencia de prensa presentaron la iniciativa Cohesión social, el país que queremos, para edificar una sociedad en la que las oportunidades de ingreso, empleo, educación y salud sean para todos y no haya privilegios para unos cuantos. Tampoco corrupción que desvíe sus propósitos.

Propusieron que los aspirantes a participar en las elecciones de 2018 definan sus posiciones sobre los desafíos planteados por la constante pobreza y difundan sus propuestas basadas en estudios, datos y documentos serios, no en ocurrencias.

En el texto de la iniciativa plantearon que el país carece de un horizonte compartido. No hay rumbo frente a la pobreza y la desigualdad, aunque sí muchos programas que caducan cada seis años. El contexto adverso requiere nuevas soluciones y no las mismas recetas que ya demostraron nula efectividad, subraya.

Presentan a grupo ciudadano del Sistema Anticorrupción (La Crónica de Hoy, p. 12)

La Comisión de Selección del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción dio a conocer los nombres de los cinco integrantes del grupo, que serán encabezados por Jacqueline Peschard Mariscal.

Edna Jaime Treviño, coordinadora de la Comisión de Selección del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción, señaló que Peschard Mariscal permanecerá un año en su cargo, Mariclaire Acosta Urquidi, por dos años; José Octavio López Presa, tres años; Luis Manuel Pérez de Acha, cuatro años, y Alfonso Hernández Valdez, cinco años.

Al exponer los perfiles de los cinco seleccionados, Edna Jaime destacó que Jacqueline Peschard Mariscal tiene trayectoria en el sector público y académico, y se desempeñó como consejera en el Instituto Federal Electoral y como comisionada presidenta del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IFAI).

Del Mazo: PRI eligió al más competitivo (Excélsior, p. 4)

Alfredo del Mazo Maza, precandidato del PRI al gobierno del Estado de México, afirmó que tras consultar a las bases partidistas en la entidad, el priismo mexiquense lo eligió como la opción más competitiva para contender por la gubernatura.

Luego del proceso previo de consulta a las bases, y por resultados de encuestas “prácticamente en todas ellas teníamos un número mayor (de preferencia). Eso hizo que mis compañeras y compañeros pudiéramos platicar, ponernos todos de acuerdo, que el priismo mexiquense también se expresara, y que dijera que la opción más competitiva para lo que se requiere es este servidor, y todos juntos pudiéramos sumarnos a este proyecto”, expresó en entrevista con Pascal Beltrán del Río para Grupo Imagen.

Luego de que la Comisión de Procesos Internos del PRI en el Estado de México declarara procedente el predictamen para considerarlo como aspirante a precandidato único a gobernador de la entidad, reconoció la disposición de sus contrincantes “para sumarse a su candidatura, y llegar en unidad” a la elección del próximo 4 de junio.

El diputado federal con licencia destacó que se dejó de lado cualquier interés personal y “decidimos ver un proyecto de unidad y así salió este inicio, con el pie derecho y todos unidos”.

De ganar en 2018, AMLO garantiza un crecimiento de 6 por ciento al final del sexenio (La Jornada, Ángeles Cruz Martínez, p. 10)

Un nuevo proyecto de nación en el que se dará prioridad al bienestar de los diferentes sectores de la población y se logre un estado de ánimo distinto al actual, con menos desempleo y pobreza, así como mejores oportunidades de educación para los jóvenes, a fin de que dejen de ser blanco de la delincuencia organizada, será posible a partir de 2018, si en las elecciones federales de ese año gana Andrés Manuel López Obrador.

De ser así, señaló el tabasqueño, a partir del tercer año del sexenio, todas las gasolinas que se consuman en el país se producirán aquí mismo, porque habrá nuevas refinerías. El país tendrá un crecimiento económico de 4 por ciento, con lo que se superará lo ocurrido en las pasadas tres décadas en que la población crece más que la economía, En 2024, el crecimiento de la economía será de 6 por ciento, ofreció ante cientos de simpatizantes que ayer por la tarde asistieron a la Plaza de Santo Domingo, en el Centro Histórico de la Ciudad de México, donde se realizó la presentación de su nuevo libro: 2018 La salida. Decadencia y renacimiento de México.

Acompañado de Pedro Miguel, colaborador de La Jornada y la escritora Laura Esquivel, quienes hicieron comentarios sobre la obra, López Obrador se comprometió a que de ganar la Presidencia de la República, su gobierno será de austeridad republicana, lo que le permitirá mejorar las condiciones económicas del país. Entre otros, ofreció lograr la autosuficiencia alimentaria con mejoras en la producción de maíz y frijol, arroz, así como de frutas y hortalizas.

El regreso al campo será una realidad, producirá como nunca; y la emigración será historia de una época superada. Nadie abandonará su tierra natal y lograremos la

redistribución de la riqueza”, afirmó y con ello se ganó el aplauso y respaldo de los morenistas que le gritaban:” presidente, presidente”.

Aprueban la primera Constitución de CDMX (El Universal, Gerardo Suárez, p.p.- C 1)

La Ciudad de México cuenta, por primera vez, con una Constitución, la cual entrará en vigor el 17 de septiembre de 2018.

Los diputados de la Asamblea Constituyente aprobaron ayer los artículos transitorios que establecen que a finales de este año la Asamblea Legislativa deberá contar con las leyes secundarias y que los delegados no podrán buscar presidir una de las 16 alcaldías. Uno de los temas que ayer quedó fuera de la carta Magna capitalina y que impulsó el jefe de Gobierno fue la votación a los 16 años.

Los diputados se dijeron satisfechos del documento que aprobaron y que calificaron de "moderno", porque se respetan los derechos y se obliga a las autoridades a una verdadera rendición de cuentas.

Va Trump contra visas de inversión y trabajo (Reforma, José Díaz Briseño/Corresponsal, p. 19)

Washington DC, Estados Unidos.- El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, alista una nueva orden ejecutiva que afecta a varias categorías de visas e impacta a miles de profesionistas e inversionistas mexicanos.

Según la agencia Bloomberg y la cadena CNN, que tuvieron acceso a un borrador, la nueva orden ejecutiva está dirigida a modificar al menos cuatro categorías de visa: la E2 (inversionista extranjero), L1 (empleados de multinacionales), H1B (profesionistas de alta calificación) y B1 (negocios temporales).

"Esto es parte de una reforma de inmigración más amplia a la que el Presidente continuará refiriéndose a través de órdenes ejecutivas y trabajando con el Congreso", respondió ayer el vocero de la Casa Blanca, Sean Spicer, sobre una pregunta específica sobre posibles cambios a programas de visas.

Para el caso de México, una eventual modificación a la visa E2 afecta a muchos hombres de negocios e inversionistas con miras a vivir en Estados Unidos pues esta categoría de visa ha triplicado su popularidad en los pasados 10 años ante la inseguridad que viven diversos estados mexicanos.

"Sí se ve año con año a las visas E2, hubo un dramático incremento en el periodo de 2006 a 2010. Con la violencia, mucha gente lo vio como una forma de salir", explicó a REFORMA Nancy Shivers, una abogada de inmigración en San Antonio, Texas.

Procuraduría Agraria

Asesora Procuraduría Agraria a ejidatarios en operación de proyectos de desarrollo (Revista Cardinalia, Guillermo Pimentel Balderas, p.web)

30 enero 2017

La Procuraduría Agraria asesora los acuerdos y convenios que celebran los ejidatarios con empresarios mineros, para que los proyectos se realicen en beneficio de ambas partes.

Esto, por instrucciones del Procurador Agrario nacional, **Cruz López Aguilar**, y que lleva a cabo la Delegación Durango de la propia dependencia, a cargo de Pedro Silerio García.

Informó la Institución que el ejido San Agustín de Ocampo, del municipio de San Juan del Río, Durango, podrá convertir 60 hectáreas de temporal, en tierras agrícolas de riego, para hacerlas más productivas en beneficio de 58 sujetos agrarios y sus familias. La construcción y entrega del primero de dos pozos, totalmente equipado y en funcionamiento, por parte de la empresa minera Real del Oro a los sujetos agrarios del

lugar, hará posible que el ejido San Agustín de Ocampo tenga así mayores oportunidades de desarrollo, apuntó.

Destacó la Procuraduría Agraria que este tipo de convenio es congruente con la instrucción del Presidente Enrique Peña Nieto, en el sentido de que ejidos y comunidades se capitalicen con la instalación de proyectos industriales en sus tierras, para el óptimo aprovechamiento de las mismas y mejores condiciones de vida para los ejidatarios.

(Información también publicada en: Entérate De/ Expo Noticias/ Análisis a Fondo Diario/ Página Ciudadana/ La Red Social/ Metrópoli Hoy/ Periódico Victoria/ El Sol de Durango/ La Voz de Durango/ Magazine Life/ Órale Qué Chiquito/ Notigram)

Apoyará SEDATU con regularización de predios en El Llano (Revista La Verdad del Centro, p.web)

30 enero 2017

La Delegación de la Secretaría de Desarrollo, Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) en Aguascalientes, encabezada por Isidoro Armendáriz García, será un actor participativo para disminuir la desigualdad social que existe en el municipio de El Llano, esto mediante la regularización de predios y los programas que la dependencia federal aplica en la entidad.

En reunión con Ramiro Salas Pisaña, Presidente Municipal de El Llano, Isidoro Armendáriz dijo que entre las primeras acciones a realizarse se encuentra la regularización del predio donde se encuentra la Unidad Deportiva y el lugar conocido como Las Lagunitas, donde habitan poco más de 100 familias.

Sostuvo que gracias a esta suma de esfuerzos, la SEDATU, el Ayuntamiento y la **Procuraduría Agraria** (PA) podrán darle certeza jurídica a quienes habitan en estas zonas irregulares. Además, en dicha reunión se habló del Plan de Desarrollo Urbano Municipal y el Programa de Prevención de Riesgos, como dos documentos eje para el desarrollo urbano municipal y a través de los cuales se apoyará a las familias que se encuentren en una situación de estas características.

Delegados federales y Gali Fayad acuerdan trabajo conjunto por Puebla (Tribuna Noticias, p.web)

30 enero 2017

Puebla, Puebla.- El gobernador electo, Antonio Gali Fayad, se reunió con los delegados federales de la entidad, con quienes definió una agenda común a favor de Puebla.

En el encuentro, Gali Fayad recalcó la relevancia de fortalecer el trabajo conjunto entre los tres órdenes de gobierno con el propósito de escuchar a los ciudadanos y resolver sus necesidades.

Les quiero reiterar mi compromiso de caminar junto con ustedes, mi compromiso de respeto al presidente Enrique Peña Nieto”, indicó.

También del delegado de Liconsa, Juan de Dios Bravo; del titular de la Unidad Estatal de ASERCA en Puebla y Veracruz, José Luis Mayoral; de la directora Regional Sur Oriente de CONACYT, Mónica Doger; del encargado de las actividades de la delegación de CONAGUA, Julio Fierro; del gerente estatal de CONAFOR, Humberto Eloy Aguilar; del coordinador regional de BANSEFI, Jorge Ramírez; de Banobras, Javier Rubén Ramírez; de CAPUFE, Rubén Barroso; de la CDI, Juan José Tapia; de Comunicación Social de la República, Javier Luna; de la **Procuraduría Agraria**, María Isabel Merlo; de la PGR, Armando Álvarez; de PRODECON, César Iván de la Torre; de PROFEDET, Sergio Gamboa, y de CONAFE, Cutberto Cantorán.

(Información también publicada en: Municipios Puebla/ Sexenio Puebla/ e-Consulta Puebla/ Puebla on Line)

Desconocen a comisariado ejidal en San Salvador Atenco (Milenio.com, Alejandra Gudiño, p.web)

30 enero 2017

San Salvador Atenco.- Campesinos de esta localidad desconocieron a Andrés Ruiz como comisariado ejidal y demandaron a las autoridades agrarias se proceda a nombrar a un sustituto del también presidente municipal, al que acusaron de negociar la venta de parcelas a sus espaldas para favorecer intereses personales y del grupo que realiza las obras del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM).

El acuerdo para desconocer a Ruiz como comisariado se dio ayer por la tarde en asamblea, y para hoy están previstas sendas movilizaciones, una para plantarse frente a la **Procuraduría Agraria** en la Ciudad de México y otra para impedir el acceso de los trabajadores de las empresas Cipsa y Pinfra, quienes desarrollan obras vinculadas al proyecto portuario, entre ellos la continuación de la autopista Pirámides-Texcoco.

Cabe mencionar que muchos de los campesinos inconformes primero apoyaron al ahora desconocido comisariado ejidal, pero denunciaron que han sido engañados, además de que ya venció el período de Ruiz al frente de ese organismo comunal, en diciembre pasado, por lo cual debe nombrarse a uno nuevo.

(Información también publicada en: SDP Noticias/ Todo Texcoco)

Anuncia Procuraduría Agraria procedimiento contra funcionario señalado de recibir dinero (XEVT, Jesús Andrés Méndez Olmos, p.web)

30 enero 2017

Un procedimiento interno en contra del abogado agrario Juan Carlos Olea, inició la **Procuraduría Agraria**, por supuesto acto de corrupción, por haber aceptado la cantidad de 600 mil pesos de los ejidatarios de Lázaro Cárdenas.

Lo anterior lo ventiló su delegado federal, Efraín Fernández, luego de que la propia ex líder ejidal admitiera en Telereportaje, haber dado la cantidad mencionada a dicho servidor público, a manera de “gratificación”.

“Nosotros como Procuraduría Agraria tenemos que iniciar un procedimiento interno, en base a los audios que nosotros tenemos, físicamente yo no tengo un acta que acuse un señalamiento al funcionario. Insisto, nosotros no cobramos por los servicios que ofrecemos y por tal motivo, yo lo que tengo que remitir, es subir esto a las áreas que tienen que conocer de esto, para hacer las investigaciones al respecto”, ventiló el funcionario federal.

En este sentido, Fernández Lastra agregó que ya habló con el funcionario implicado, mismo que negó haber recibido un peso de los ejidatarios.

Buscan regularizar 1,293 hectáreas en Huixquilucan compradas ilegalmente (La Jornada en Línea, Silvia Chávez González, p.web)

30 enero 2017

Huixquilucan, Méx.- En años recientes, autoridades, empresarios y otros particulares compraron ilegalmente mil 293 hectáreas en esta localidad y ahora el comisariado de bienes comunales pretende regularizar su posesión y obtener el reconocimiento como zona urbana; sin embargo, la propuesta ha dividido a los comuneros que se dicen herederos de estas tierras, asignadas por decreto presidencial en 1943.

Los terrenos comprados forman parte de las 4 mil 165 hectáreas que constituyen el decreto y quienes se dicen propietarios y no son comuneros, de nada son dueños. Los legítimos poseedores son 630 comuneros que tienen el reconocimiento legal ante el Registro Agrario Nacional (RAN), dijo Guillermo Pantaleón Erendo, presidente del comisariado de bienes comunales.

Por décadas, dijo, se violentaron los artículos 99 y 100 de la Ley Agraria que prohíbe la venta de bienes comunales, sin considerar al máximo órgano de representación, que es la asamblea agraria. Sólo ésta puede modificar el uso y destino de las tierras.

Para que las tierras vendidas hubieran dejado de ser comunales, destacó, se tendría que dar cumplimiento a lo que marca la ley referida y promover un juicio ante la **Procuraduría Agraria**, que tiene la atribución de reclamar las tierras e iniciar las

demandas respectivas, pero eso sería un camino tortuoso y desgastante, añadió el informante.

Sofocan incendio en Villa Corzo (Diario de Chiapas, p.web)

30 enero 2017

Autoridades del Sistema Estatal de Protección Civil dieron a conocer que gracias a la coordinación interinstitucional con los tres órdenes de Gobierno, se logró sofocar en su totalidad el incendio en el predio El Mapache, en el municipio de Villa Corzo donde se afectaron 150 hectáreas de arbolado adulto y pastizales.

En este sentido, para la extinción del incendio se realizaron trabajos de apertura de brechas cortafuego, contrafuegos, además de procesos de liquidación con una fuerza de tarea, federal, estatal y municipal de más de 80 personas.

Este logro, gracias a que de manera oportuna se activó el Comité Estatal de Emergencias y se desplegó el operativo de combate en un trabajo conjunto con Secretaría de Protección Civil Estatal y Municipal, Secretaría de Medio Ambiente e Historia Natural (Semahn), Comisión Nacional Forestal (Conafor), Secretaría del Campo, Fiscalía Especializada para la Atención de los Delitos Ambientales (Fepada), Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp), Comisión Nacional del Agua (Conagua) y **Procuraduría Agraria**.

Sector Agrario

Crece apoyo femenino en el agro: SEDATU (El Universal, p.13)

En este momento las mujeres en México tienen una creciente presencia como sujeto de derechos en los ejidos y comunidades agrarias del país, con voz y voto en la toma de decisiones, y son promotoras de un cambio que busca hacer efectivo su reconocimiento pleno en la sociedad.

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) recordó en un comunicado que en 1970 sólo reconocían un total de 31 mil 459 ejidatarias, cifra lejana de reflejar la presencia que ya tenían las mujeres entre los ejidatarios y comuneros del país.

Con los Programas de Regularización y Certificación de Derechos Ejidales y Comunales, del Registro Agrario Nacional (RAN), al 31 de diciembre de 2016 se tienen reconocidos e inscritos los derechos de un millón 124 mil 107 mujeres.

Ello representa 22.47% del total, de las cuales 652 mil 701 son ejidatarias (58.06%); 243 mil 232 son comuneras (21.64%); 198 mil 472 son posesionarias (17.66%) y 29 mil 702 son avocindadas (2.64%).

Se tienen certificadas ocho mil 564 unidades agrícolas industriales para la mujer campesina, conocidas como Parcelas de la Mujer, donde las ejidatarias y comuneras aprovechan estos espacios para complementar sus ingresos familiares.

Entregan cuartos adicionales a 297 familias de Huejotzingo (Municipios Puebla, p.web)

30 enero 2017

Huejotzingo, Pue.- El alcalde de Huejotzingo, Carlos Alberto Morales Álvarez y el subsecretario de la SEDATU, Juan Carlos Lastiri Quirós, entregaron certificados del programa Cuarto Adicional, con una inversión superior a los 13 millones de pesos.

En el evento también estuvo presente el delegado de la SEDATU en Puebla, Juan Manuel López Arroyo.

El edil agradeció el apoyo del presidente Enrique Peña Nieto, así como el interés de Juan Carlos Lastiri Quirós y Juan Manuel López Arroyo, ya que con su apoyo se benefició a 297 familias.

Agregó que también se necesita la rehabilitación de espacios públicos, por lo que pidió ayuda a los funcionarios federales para rehabilitar parques y plazuelas del municipio. Por su parte Lastiri Quirós dijo que con el programa Cuarto Adicional se ayudó a 10 mil familias en todo el país, y expresó que trabajará junto con el munícipe de Huejotzingo para brindar certeza jurídica a los habitantes de la demarcación.

Marcos entrega remodelación en Centro Histórico (Diario de Querétaro, Verónica Ruiz, p.web)

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega entregó la obra de remodelación de la calle Francisco I. Madero del Centro Histórico, en el tramo de Melchor Ocampo y Vicente Guerrero, con inversión de 3.7 millones de pesos.

La obra fue ejecutada de manera conjunta por la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial Urbano (SEDATU), a través de la vertiente Hábitat-Centros Históricos y el Municipio de Querétaro.

En el marco del Centenario de la Constitución, el alcalde Marcos Aguilar destacó que son tiempos en que los mexicanos debemos permanecer unidos, orgullosos de nuestra patria y dispuestos a sobreponernos a todos los desafíos.

“La idea misma de la Constitución es el avance de la sociedad hacia una vida donde cada vez sea más sencillo ejercer nuestros derechos, por eso creemos en la progresiva realización de los derechos humanos y rechazamos los retrocesos”, dijo.

En el marco de la próxima visita del Presidente Enrique Peña Nieto y del Centenario de la Constitución, hizo un llamado a cuidar que este evento se lleve a cabo de la manera más sana posible y ser los mejores anfitriones.

Invertirá SEDATU en Coahuila 80 MDP para el programa vivienda digna (La Carbonífera, p.web)

30 enero 2017

Para este 2017 la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (SEDATU) en Coahuila invertirá cerca de 80 millones de pesos al programa Vivienda Digna, para aplicarse en 27 municipios del Estado.

Reginaldo de Luna Villarreal, delegado federal de la SEDATU recordó que esta inversión tiene como objetivo mejorar las condiciones de vida de personas del sector agrario y urbano.

“Nuestro director general Abraham Cepeda, habló de lo que viene para este 2017 y junto con SAGARPA, Conagua y todas las delegaciones del sector se trabajara para enriquecer a nuestros amigos productores”, alegó.

Expresó que en el caso de vivienda regular, el 60 por ciento de los recursos aprobados para este año se destinarán al área rural, por lo cual se requiere una coordinación a través de la Secretaría de Desarrollo Social y la Comisión Estatal de la Vivienda.

“Ellos son quienes construyen este programa de trabajo que será aplicado en 27 municipios, para el caso de Coahuila la inversión global es de 80 millones de pesos”, afirmó de Luna Villarreal.

Radar/ Autodefensas otra vez (Columna, Milenio.com, Jaime Barrera Rodríguez, p.web)

El virtual estado de sitio en el que aseguran vivir permanentemente las comunidades wixáricas en tres asentamientos de la zona de Huajimic, por el acoso de los ganaderos y agroproductores nayaritas, reabrirá nuevamente el debate de la conveniencia o no de los grupos de autodefensa en la entidad.

En nuestra edición de ayer, mi compañero Agustín del Castillo, quien viajó el fin de semana pasado a la Zona Huichola para revisar entre otros temas de la agenda de esta comunidad indígena, lo referente al añejo conflicto de restitución de tierras, narra el clima enrarecido por la tensión constante entre wixaritaris y los ganaderos de Nayarit, que encontró en este punto de la Sierra Madre Occidental.

Enojados por esta orden judicial a favor de la comunidad indígena, los posesionarios nayaritas bloquearon el camino rural para impedir la salida del personal del Tribunal

Unitario Agrario #56 y de los reporteros que cubrieron esa primera restitución. La retención duró casi seis horas, sin que la policía municipal de La Yesca, ni la policía estatal de Nayarit, presentes en el lugar, movieran un dedo para abrir el paso, sino hasta que llegó el Fiscal nayarita.

Contra despojo (UnomásUno, p.21)

Alrededor de 300 ejidatarios de San Pedro Tultepec caminaron por los carriles centrales de Paseo Tollocan para exigir les sean devueltas mil 936 hectáreas que aseguran les fueron entregadas mediante decreto presidencial.

Por ello bloquearon el acceso a Toluca en su caminata Habitantes del municipio de Lerma marcharon desde su comunidad hacia Toluca para exigir al gobierno estatal frenar un presunto despojo de mil 936 hectáreas de terrenos que de acuerdo con Decreto Presidencial expedido en diciembre del año 2015 les fueron entregadas de forma definitiva.

El presidente del comisariado ejidal de Tultepec Joel Osorio Gutiérrez dijo que a los 296 ejidatarios la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (SEDATU) les entregó las mil 936 hectáreas las cuales son usadas para cultivo y para sus viviendas Explicó que la problemática es que esos terrenos se vendieron ilegalmente en repetidas ocasiones pero esperaban que con la expedición del Decreto Presidencial del 2015 dejara de ocurrir pues ésta es una adjudicación legal directa que sancionó la Secretaría de Desarrollo.

Agregó que supuestos dueños de las tierras han iniciado procesos legales para pelear el predio recurriendo incluso a la fuerza pública y la intimidación en tanto otros han demandado a los ejidatarios y mediante influencias y corrupción de agentes del Ministerio Público intentan despójalos de lo que les pertenece.

Desaloja minera canadiense a 47 familias en Zacatecas (La Jornada, Alfredo Valdez, cp-25)

Zacatecas, Zac.- Habitantes de la comunidad La Colorada, municipio de Chalchihuites, y ex trabajadores de la minera canadiense Panamerican Silver denunciaron que esa compañía los desalojó ilegalmente de sus casas, después de acosarlos y amenazarlos durante dos años.

Con apoyo de guardias privados que portaban armas largas, Panamerican Silver obligó a 47 familias a dejar sus hogares –los cuales destruyó con maquinaria pesada– y los forzó a mudarse a una colonia construida por la empresa, también nombrada La Colorada, donde las viviendas son de lámina, y se les extendió un contrato de comodato que vence el 13 de febrero.

Los habitantes de la comunidad rural dijeron que la minera los expulsó para explotar yacimientos de oro, plata y cobre.

Panamerican Silver llegó en 1998 para explotar una mina en La Colorada, 235 kilómetros al poniente de la ciudad de Zacatecas, en los límites con Durango.

La compañía operó sin conflictos con los habitantes (unas 200 familias) y muchos lugareños trabajaron para la minera hasta mediados de 2014, cuando hubo cambios en la administración del complejo extractivo.

México debe salir del TLCAN: líder agrario (El Universal, Perla Miranda, p.15)

“Ante la intransigencia y constante agresión del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, hacia nuestro país, México debe salir del TLCAN y generar una relación económica y política multilateral”, afirmó Francisco Chew Plascencia, dirigente del Movimiento Social por la Tierra.

Argumentó que esta realidad hizo entrar en desconcierto a la clase política mexicana que desde hace décadas ha delineado la política económica del país bajo premisas proestadounidenses que se construyeron sobre la base del libre mercado.

Dijo que el TLCAN propició que en México existan sectores como el agroalimentario, que ha quedado en déficit al importarse 40% de los alimentos del mercado nacional, y

que son productos de empresas estadounidenses, en condiciones de dumping no declarado, lo que ha devastado la base productiva del campo y ha deteriorado la alimentación.

Amenazan a empleados de Media Luna y periodistas (La Jornada, Sergio Ocampo, p.25)

Chilpancingo, Gro.- Civiles armados al servicio de la minera Media Luna, filial de la empresa canadiense Gold Corp, impidieron a trabajadores adscritos a la sección 17 del Sindicato Minero, con sede en Taxco, y a reporteros provenientes de Chilpancingo entrar a la mina ubicada en las inmediaciones del poblado Nuevo Balsas, municipio de Cocula, en el norte de la entidad.

Unos 15 civiles armados instalaron un retén en el poblado de Atzcala, municipio de Cocula, lo que obligó a periodistas y mineros a retirarse. Cuando llegaron a la comunidad de Mezcala, municipio de Zumpango de Neri, otro grupo de civiles los obligó a entregar sus credenciales de elector para tomarles fotografías, lo mismo que a los vehículos en que viajaban.

Entrevistado vía telefónica, el subsecretario de Asuntos Agrarios del estado, Fernando Jaimes Ferrel, mediador en el conflicto entre Media Luna y los mineros, aseguró que los civiles armados forman parte de una nueva policía comunitaria en esa zona.

Mineros y periodistas aseguraron que los dos grupos de civiles armados actuaron de manera agresiva y los amenazaron.

Sector Agropecuario

Sí habrá guacamole en el Super Bowl (Excélsior, Alicia Valverde, p.3, Dinero)

México enviará a Estados Unidos alrededor de 100 mil toneladas de aguacate para el Super Bowl de este año; cifra similar a la del año pasado, informó la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (Apeam).

Ramón Paz Vega, vocero de Apeam, detalló que hasta el fin de semana pasado se habían enviado 86 mil toneladas.

“Todo está en orden para que el público americano disfrute el guacamole el próximo domingo, cuando se espera se consuman 35 mil toneladas de aguacate”, explicó a Excélsior.

Estrategia

El representante de Apeam dijo que el éxito del aumento del consumo de aguacate mexicano en país vecino radica en las campañas de promoción; para este año se destinarán más de 65 millones de dólares, de los cuales 10 por ciento se canaliza al evento deportivo más importante de la Unión Americana. La bolsa es una aportación conjunta de Apeam y de los importadores.

“El monto de inversión en publicidad es mayor en 15 por ciento al del año previo y va creciendo en función del mercado”, destacó el vocero de la Apeam.

Tomarán Sagarpa otra vez (Expreso.press, Antonio de la Cruz, p.web)

30 enero 2017

Ciudad Victoria, Tamaulipas.- Los productores de Tamaulipas, se preparan para llevar a cabo la toma de instalaciones de la Sagarpa en la ciudad de México, el próximo 6 de febrero, en protesta porque no les han pagado apoyos del programa de oleaginosas que les adeudan desde el año 2015, anunció Toribio Cruz, representante de los agricultores del sur.

Comentó que son más de mil productores los que son afectados con estos adeudos por parte de la Sagarpa, los cuales debieron pagarse desde el mes de noviembre del 2015, y a más de un año y meses los recursos no han llegado.

“Estamos hablando de que en Tamaulipas se les adeuda a los productores por el concepto de oleaginosas más de 80 millones de pesos, luego de que el gobierno federal no cumplió con el pago de este programa a pesar de que se comprometieron a realizarlo para antes del mes de noviembre del año pasado”.

Dijo que se han estado organizando con productores de otros estados como San Luis Potosí, Veracruz y Chiapas, los cuales se habrán de reunir en la ciudad de México, para realizar una protesta y exigirle a la Sagarpa que realice el pago.

Protestan organizaciones campesinas en Sagarpa y Sedagro (La Unión de Morelos, Tlaulli R. Preciado y Héctor Raúl González, p.web)

Este lunes, miembros de organizaciones del Congreso Agrario Permanente (CAP) en Morelos, entre ellas la Central Campesina Cardenista, llevaron a cabo una manifestación en la delegación de la Sagarpa y en las oficinas de la Sedagro.

Protestaron por los recortes presupuestales al campo, además de la violación a los derechos humanos de los campesinos, al pretender registrarlos en un sistema donde les exigen tomar huellas dactilares, el iris de los ojos y la voz, además de requerirles información y documentos personales.

Los inconformes anotaron que temen un posible mal uso y resguardo de esa información, tanto por la inseguridad como por cuestiones electorales.

En la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, la Unión General de Obreros y Campesinos de México (UGOCEM) Jacinto López, pidió cumplir minutas firmadas el año pasado, relacionadas con proyectos productivos; también exigieron la salida del titular de la dependencia estatal y una auditoría.

Organizaciones Campesinas

Defraudan a la CNC en José María Morelos (Galu Comunicación, p.web)

30 enero 2017

Felipe Carrillo Puerto.- Alrededor de 140 familias de este municipio fueron víctimas de fraude por parte del programa de vivienda “Esta es tu casa” promovido por la fundación Villas de Ayuda A.C. informó el dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Carlos Torres Sabido.

Además, acusó al líder estatal de la CNC, Alfredo Ramos Tezcun, de ser parte de este engaño.

En rueda de prensa, el líder local de la agrupación dio a conocer que además de las 140 familias de la zona, también fueron defraudadas militantes de la Unión Nacional de Organizaciones Regionales Campesinas Autónomas (UNORCA) y asociaciones civiles de Tihosuco y Chunhuhub, que también participaron en la convocatoria del programa de vivienda y de igual forma fueron defraudados.

En lo que respecta a la CNC de este municipio, el declarante señaló que se hicieron depósitos que superan los 500 mil pesos, puesto que el programa contemplaba 4 mil 500 pesos para el material para construcción y 500 pesos adicionales para gastos de gestoría y trámites ante la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi).

[Para consultar fechas atrás >>>](#)